

Centenario de "Azul..."

Por Hugo Montes.



Hace justamente un siglo. Rubén Darío publicó su primer gran libro: "Azul...". El autor era un joven nicaragüense, moreno, sin mayor renombre, periodista improvisado, funcionario menor de la

aduana de Valparaíso.

Allí, en el puerto, apareció esa mezcla de prosa y verso, ese novedoso engendro que con elogios prulogaba don Eduardo de la Barra, profesor y poeta. Nadie habría podido adivinar que nacía entonces un movimiento renovador de las letras del idioma y que el centro de la lírica pasaba de España a Hispanoamérica.

Pocos años después, don Juan Valera daba el veredicto inapelable: Darío era el gran poeta del nuevo mundo. Sus líneas iban a reemplazar en las ediciones siguientes el prólogo de Eduardo de la Barra. ¡Cuántos elogios desde entonces! Imposible siquiera señalarlos.

Y ahora, a los cien años, la palabra del lector y del crítico rebosa de admiración y de orgullo. Valparaíso fue la cuna del moder-

Centenario de "Azul..." [artículo] Hugo Montes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Centenario de "Azul..." [artículo] Hugo Montes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa